

Webinar Urbanismo Cuidador



**5 sesiones on line
con invitadas/os expertas**

¿A quién está dirigido?

A personal técnico de la municipalidad de Tibás y de Coslada así como a organizaciones y asociaciones de ambos municipios que estén interesadas.

¿Cuándo son las sesiones y cuánto duran?

El ciclo comienza el abril y acaba en junio. Cada sesión se celebrará un martes a las 8:00h (hora Costa Rica) y 16.30 h (hora España) y tendrá una duración de hora y media.

¿Cómo me inscribo? Puedes inscribirte a los 5 webinar o a los que más te interesen pinchando en este [enlace](#).



Cofinanciado por
la Unión Europea



¿Para quién están diseñadas nuestras ciudades y barrios? ¿Resuelven las necesidades de todas las personas? ¿Lo hacen de forma sostenible?

Para que esto suceda las políticas públicas tienen que crear las condiciones para que los espacios urbanos sean lugares **accesibles, amigables con las personas mayores y la infancia, y libres de violencias machistas**. Esto solo es posible con la participación de la sociedad y con modelos urbanos que pongan en el centro los cuidados de la vida.

Desde el **proyecto “Tibás y Coslada: Ciudades que cuidan”** hemos organizado un ciclo de cinco webinars que nos ayudará a identificar las claves de lo que hemos denominado **“urbanismo cuidador”** y conocer experiencias inspiradoras.

Cada webinar se centrará en **una perspectiva del urbanismo cuidador** y contará con la participación de **tres personas expertas y representantes de experiencias urbanas cuidadoras de América Latina y España**.

Webinar 1. Urbanismo feminista

Martes 9 de abril a las 8.30h (Costa Rica) 16.30h (España)

El diseño de las ciudades y la planificación urbana se concibe como algo neutral. Pero, si aplicamos una mirada feminista, vemos que suele responder a las necesidades de un sujeto privilegiado que es autosuficiente, va solo y sin responsabilidades de cuidados y que suele ir en transporte motorizado.

En este seminario aprenderemos a mirar nuestras ciudades con las gafas violeta y conoceremos indicadores de calidad urbana que pongan el cuidado en el centro, así como experiencias para garantizar entornos urbanos donde las mujeres podamos movernos libremente, sin miedo.

Webinar 2. Urbanismo accesible

Martes 23 de abril a las 8.30h (Costa Rica) 16.30h (España)

La accesibilidad es la condición necesaria para la transformación de un entorno que ofrezca igualdad de oportunidades para todas las personas y favorezca la vida independiente, la autonomía personal y la participación e inclusión plenas.

En este webinar aprenderemos cómo favorecer la participación en la ciudad de las personas con déficits como movilidad reducida, dificultad en la visión o audición, pero también la de aquéllas con discapacidad intelectual y del desarrollo, o las que sufren patologías que derivan en deterioro cognitivo o demencias. La ciudad ha de ofrecer posibilidades de movilidad segura y formas de orientarse en ella (*wayfinding*).

Webinar 3. Urbanismo amigable con las personas mayores

Martes 28 de mayo a las 8.30h (Costa Rica) 16.30h (España)

Las ciudades amigables con las personas mayores ofrecen entornos donde las personas adultas mayores son capaces de mantener su autonomía personal a pesar de los déficits asociados al envejecimiento.

En este seminario conoceremos las claves de un diseño urbano inclusivo, que no segregue a las personas mayores y que favorezca la permanencia en el hogar con recursos sociales de proximidad que favorezcan la participación social. Pero también las de un urbanismo amigable con la demencia, que ofrece un entorno seguro, de fácil orientación y promueve la conexión con otras personas.

Webinar 4. Urbanismo verde

Martes 11 de junio a las 8.30h (Costa Rica) 16.30h (España)

El cambio climático plantea nuevos desafíos urbanos y una exigencia de adaptación a las nuevas condiciones ambientales. Reducir el vehículo privado, aumentar las zonas verdes, o rehabilitar energéticamente las viviendas son algunas de las medidas clave, que es necesario emprender garantizando la equidad y el acceso igualitario a toda la población.

En este webinar conoceremos algunas experiencias de urbanismo verde, identificaremos los principales problemas a los que se enfrentan las ciudades y las soluciones que se pueden acometer.

Webinar 5. Urbanismo participativo

Martes 25 junio a las 8.30h (Costa Rica) 16.30h (España)

Ante el modelo tradicional de concebir y ejercer el urbanismo (gestionado únicamente por técnicos y políticos) y de modelos neoliberales en los que el sector privado cobra gran importancia en la definición del espacio urbano, existe un modelo alternativo, el urbanismo participativo.

En este webinar hablaremos del concepto de urbanismo participativo ligado a la formas de involucrar a la población en el proceso transformador y conoceremos distintas iniciativas que se han puesto en marcha para lograr que la ciudad responda a las necesidades reales de las personas.

INSCRÍBETE:

